



令和4年度 西中だより

一本の樹

《校訓》 しなやかに すこやかに

令和4年6月3日
第3号
上尾市立西中学校長
佐々木 智美

「ウィズコロナ ～ 校外宿泊学習に求めるものは ～」

校長 佐々木 智美

およそ3年ぶりとなる宿泊行事。去る5月27日に1年生は国立赤城青少年交流の家で1泊2日の宿泊体験学習を行いました。西中学校では、以前は3学期にスキー教室を実施していましたが、令和3年度から1学期の施設宿泊体験学習に切り替えました。しかし、令和2年度（現3年生）はコロナ禍のためスキー教室の実施を見送り、昨年度（現2年生）もコロナ禍のため県内大滝げんきプラザでの日帰り体験となりました。今年度、改めて場所を県外の宿泊施設に移しての実施となりました。今年度は「体験的な活動を通して、協力性や自主性を育て集団生活の大切さを学ぶ」「実行委員会等の活動を通して主体的に判断し、よりよく問題を解決する資質・能力を育てる」ことなどを主たる目的とし準備を進めてきました。



校長としては、この校外宿泊学習に『自ら気づき、考え、行動する校外学習』であることを期待し、次のような言葉をしおりに添えて生徒に届けました。

『校外学習は、活動の場所を学校の外へと移し**実社会とつながる貴重な学習**の時間です。そして、普段の学校生活で**身につけた力を一人一人が確かめる**ための時間です。さらに普段の学校生活だけでは、**経験することができない貴重な活動**の機会でもあります。また、次の活動につなげていく**出発点**でもあります。このように様々な意味をもつのが校外学習です。その場所で宿泊生活をするには互いの協力や助け合い、学級の団結力、学年としての**集団の力**が試されます。学年の仲間と同じ時間を共に過ごすことで学校とは違う友達の良さを発見したり、クラスの仲間との絆を深めたり、**学年の結束**を強めたりすることができるのも宿泊行事の良さです。

自分たちが掲げた目標を達成できるよう学年全員で『**気づき 考え 行動**』を心がけ、学年としてさらに一回り大きく成長した姿で、西中学校に戻ってきてくれることを期待しています。楽しい思い出とたくさんの『**学び**』を持ち帰ってきてください。《中略》青少年交流の家は、四季を通じて豊かな自然環境に恵まれており、ちょうど新緑が見ごろの時期ではないでしょうか。上尾とは異なる**赤城の深く豊かな自然**を皆で満喫してきましょう。』

目標達成のために次の2点を心がけよう。（出発式の挨拶で確認）

1 「今、何ができるか」自覚と責任ある行動をしよう

集団で生活していることを意識し、一人一人が約束事を守り、楽しい思い出として心に残る校外行事にしましょう。

2 さわやかな挨拶と「ありがとう」の感謝の言葉を届けよう

宿泊施設の方はもちろんですが、たくさんの方にお世話になります。つねに、元気なあいさつと感謝の言葉を心がけましょう。

校外学習は、普段の中学校生活の延長上にあるということ。特別な事をするわけではありません。この校外学習でも、多くの方にお世話になり、多くの教えをいただきました。そして、**多くの気づきや多くの学び**がありました。自分が今何をする必要あるのかを考え、「**次の行動に移す**」を**実践していた生徒**が数多く見られました。大きな成果が得られたと感じています。少しずつ本来の学校の活動の姿が戻ってきたところです。同様のことはこの後に予定されている3年生の「**修学旅行**」でも期待しているところです。事前学習の時間を十分に確保し、当日を迎える準備が整ってきています。**更なる成長の機会となる3日間にしてほしい**と強く願っています。

【保護者の皆様へ】今月18日の野球・サッカー・バレーボールを皮切りに運動部の学校総合体育大会が始まります。昨年秋、コロナの影響で新人体育大会中止を経験した3年生にとっては、自分達を中心となって臨む最後の公式大会となります。悔しさを力に変え、必至に練習を重ねてきた3年生。感染状況も減少傾向にあり、このまま無事に大会期日を迎えられることを心から願っています。引き続きご家庭での感染症対策へのご協力と併せて保護者の方の応援（制限付き登録選手1選手につき保護者1名、詳細については過日の案内文書・各部の大会実施要項等を参照）をお願いいたします。生徒たちのこれまでの成果・活躍をご覧ください。

今年度初めての定期テスト

5月25日(水)中間テストが実施されました。1年生は、初めての中学校の定期テストに一生懸命取り組み、小学校の単元毎のテストとの違いを実感しました。2、3年生は、日頃の学習の成果を出そうと計画的に努力していました。ご家庭でも、お子様の頑張りを褒めていただくようお願いいたします。

次の定期テストは実技教科も加わり、2日間の日程になります。今後、配付される成績個票の点数や順位だけでなく、どの部分が身につけていなかったのかを確認して復習したり、テスト勉強の取り組みを見直したりするとよいです。

教育実習生

5月16日(月)から3週間の教育実習が実施されています。今年度は西中学校の卒業生2名が、授業や部活動など、様々な教育活動で関わっています。

生徒は年齢の近い先輩ということもあり、生徒朝会での、自己紹介や西中学校在学中のエピソードなどの話を真剣に聞いていました。



上尾市教育委員会よりお知らせ

～学校施設内トイレへの生理用品(ナプキン)の配備について～

新型コロナウイルス感染症の感染拡大による雇用や就労への影響から、経済的な理由により生理用品を用意することが困難な状態にある「生理の貧困」が生じています。

上尾市教育委員会では、令和4年度、現下の社会経済情勢等を踏まえ、必要とする生徒が安心して生理用品を使用できることを目的として、生理用品の無償配備をいたします。保護者の皆様には目的の趣旨をご理解の上、お子さまへお声がけいただけますようお願いいたします。

※6月から開始しますが、提供できる数量にも限りがあります。あらかじめご承知ください。

【6月の資源回収日】

6月11日(土)に資源回収が行われます。午前7時30分～9時まで西中学校北門(1箇所のみ)の赤旗の場所にお出し下さい。

6月の行事予定《18:30完全下校》

日	曜	行事予定	部活
1	水	あいさつ運動 専門委員会 5校西側交流会	○
2	木	中央委員会	○
3	金		○
4	土		—
5	日		—
6	月	3年振替休業日(6/10分)	○
7	火	全校朝会 生徒総会⑤⑥	○
8	水	3年荷物積み込み	○
9	木	3年修学旅行	○
10	金	3年修学旅行 かがやキッズ DAY	×
11	土	3年修学旅行 PTA西中リサイクル	—
12	日		—
13	月	3年振替休業日(6/11分) A週水曜日課	○
14	火	内科検診(1-1・2・3)	○
15	水	内科検診(2-4・5、3-3・4・5)	○
16	木		○
17	金	A週月曜日課 壮行会⑥	○
18	土	学校総合体育大会 (野球、バレー、サッカー)	—
19	日		—
20	月	学校総合体育大会中心日 (3時間授業 給食なし)	○
21	火	学校総合体育大会中心日 (3時間授業 給食なし)	○
22	水	学校総合体育大会(バドミントン、 バスケット、水泳)学級・学年優先の日	○
23	木	テスト前部活動停止	×
24	金		×
25	土		—
26	日		—
27	月		×
28	火	学校生活アンケート	×
29	水	A週金曜日課	×
30	木	期末テスト1日目	×

【7月の主な予定】

1日期末テスト2日目
6日スクラム校外学習(上尾南分校見学)
15日給食最終日 20日終業式